

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, maka peneliti memberikan kesimpulan bahwa :

1. Uji ahli media memberikan hasil persentase penilaian sebesar 85%, artinya Ensiklopedia Pekerjaan Dalam Bidang Seni termasuk dalam kategori media yang sangat baik dan layak.
2. Uji ahli materi pertama memberikan hasil persentase penilaian sebesar 64%, artinya konten materi yang terdapat dalam media termasuk dalam kategori yang baik dan layak. Sedangkan uji ahli materi kedua memberikan hasil persentase penilaian sebesar 82,5%, artinya konten materi yang terdapat dalam media termasuk dalam kategori yang sangat baik dan layak.
3. Uji coba pada kelompok kecil peserta didik menunjukkan hasil persentase penilaian sebesar 98% atau hampir seluruhnya dari peserta didik mendapatkan manfaat setelah membaca ensiklopedia yaitu memiliki pengetahuan mengenai informasi karier pekerjaan dalam bidang seni.

B. Implikasi

Penelitian tentang pengembangan ensiklopedia pekerjaan dalam bidang seni menimbulkan beberapa implikasi seperti :

1. Media dapat digunakan sebagai bahan bacaan untuk menambah pengetahuan akan tetapi belum dapat digunakan oleh guru BK dalam memberikan layanan perencanaan individual di sekolah karena penelitian hanya sampai pada tahap evaluasi formatif, maka perlu dilakukan penelitian lanjutan hingga tahap akhir yaitu tahap evaluasi sumatif untuk menguji kelayakan media untuk digunakan sebagai media penunjang dalam memberikan layanan perencanaan individual.

C. Saran

Sebagai salah satu upaya untuk membuat media yang telah dikembangkan menjadi lebih baik dan bermanfaat, peneliti menyampaikan beberapa saran sebagai berikut :

1. Bagi peserta didik

Peserta didik dapat menjadikan ensiklopedia sebagai salah satu bahan bacaan untuk mendapatkan informasi-informasi karier pekerjaan dalam bidang seni, serta alternatif pekerjaan atau jabatan yang dapat dipilih untuk mempersiapkan diri di masa yang akan datang.

2. Bagi peneliti lain

Ensiklopedia Pekerjaan Dalam Bidang Seni yang telah dikembangkan oleh peneliti dapat dikembangkan kembali hingga tahap evaluasi untuk mengatasi keterbatasan-keterbatasan yang terdapat dalam penelitian ini, dan media yang dikembangkan menjadi benar-benar layak untuk digunakan oleh guru BK dalam memberikan layanan kepada peserta didik. Hasil pada penelitian ini dapat menjadi salah satu sumber referensi bagi peneliti selanjutnya untuk memperkaya literatur yang dapat digunakan pada penelitian dan pengembangan ensiklopedia atau penelitian terkait pekerjaan dalam bidang seni. Selain itu pada penelitian lain seperti pada penelitian metode eksperimen, peneliti perlu melakukan uji coba yang melibatkan seluruh peserta didik yang menjadi sampel dalam penelitian untuk mendapatkan data yang lebih lengkap.